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吳處長盛忠：對。 

主席：李委員，可以接受？請問各位，對本案之文字修正有無異議？（無）無異議，通過。 

處理第 11 案。 

請魏署長國彥說明。 

魏署長國彥：主席、各位委員。關於劉建國委員的提案，建議修正為「鋼鐵廠目前存放生煤、鐵礦

沙原物料的地方採露天存放方式，由於煤及鐵礦沙之顆粒含有 PM10 及 PM2.5 成分」。 

主席：「爰此」後面要不要改為建議？ 

魏署長國彥：你說的是哪個部分？ 

主席：倒數第三行，他是「要求」，需不需要改成建議案？ 

魏署長國彥：我問一下空保處的同仁。 

主席：還是不用，直接「要求」就可以了！ 

主席：請行政院環保署空保處吳簡任技正說明。 

吳簡任技正正道：主席、各位委員。我們希望改成建議案。 

主席：好，把「要求」改為「建請」，文字修正為「爰此建請環保署會同相關部會」。請問各位，

對本案的文字修正有無異議？（無）無異議，修正通過。 

臨時提案均已處理完畢，下午 2 時 30 分繼續詢答，現在休息。 

休息 

繼續開會 

主席：現在繼續開會。向各位報告，經濟部工業局吳局長請假半小時，下午 3 時才會到，現在工業

局的游主任秘書振偉會在場。 

請鍾委員孔炤質詢。 

鍾委員孔炤：主席、各位列席官員、各位同仁。我今天原本是特地來詢問勞動部的，因為剛好我有

一個臨時提案，主席也作了裁示。可是，勞動部不在。正好早上行政官員對多位委員所作的答

復，基本上，我還是有一些疑慮。所以，想趁這個機會，請行政部門針對我的疑慮，如果跟你

的業務有關，就請你們直接到發言台來作回應。可以嗎？ 

主席：如果說只要回應你，恐怕到時候他們會你看我、我看你。我直接詢問好了！今天環管處有人

來嗎？有沒有與勞工部門比較相關的部會？負責主管這個業務的副署長是誰？有來嗎？ 

魏署長國彥：（在席位上）我們有環檢所。 

主席：環檢所，可能也沒辦法。 

鍾委員孔炤：沒關係，我就直接質詢好了。 

針對整個廢棄物處理、再利用的管理制度及編制人力，包括相關預算與違法的樣態。其實在

整個討論當中，並沒有澈底針對管理的部分作檢討。早上環保署魏署長特別提到，我們在整個

管理制度上，缺少一個 3 級管理；而且，制度上的橫向聯繫也不夠。雖然針對這些廢棄物處理

的利用和樣態來講，有 10 個部會在管理。看起來陣容確實非常龐大，但事實上就是沒有人有責

任。當事情發生的時候，是沒有一個主管機關願意承擔既有的責任。分散在 10 個部會，其實也


